19 communes célèbrent la ruralité

Le parc du château aura été le cadre privilégié de ce comice agricole qui, pour la première fois, était placé sous l'égide de l'intercommunalité. Il a ainsi regroupé, avec succès, 19 communes des anciens cantons d'Ouzouer-sur-Loire et Sully-sur-Loire.

■ Une première qui, dans l'ensemble, s'est plutôt bien déroulée malgré une journée de dimanche un peu fraîche et pluvieuse. En revanche, le samedi, jour de l'inauguration et des concours de labours, aura été très ensoleillé.

La cavalcade remplacée par une déambulation

Globalement, ce weekend festif aura attiré un large public venu profiter des multiples animations, allant des expositions de matériels agricoles (anciens et modernes) à la soirée spectacle des années 80 en passant par la foire aux bestiaux, la foire commerciale et artisanale, le marché des produits du terroir, les fermes ouvertes, les marionnettes géantes, le battage à l'ancienne ou encore le Village des 19 villages qui ont pu mettre en avant leurs spécificités et leur patri-



Lors de l'inauguration samedi, les personnalités sont passées au concours de labour où se côtoyaient les matériels agricoles anciens et modernes.

moine. Sans oublier bien sûr la déambulation du dimanche après-midi dans le parc du château (et aussi en ville) remplaçant la traditionnelle cavalcade avec ses chars et ses Miss comice.

Là, chacun des villages, accompagnés de plusieurs formations musicales, a pu se montrer sous son meilleur jour, dans une ambiance bon enfant et conviviale.

La modernité dans la ruralité

Alors bien sûr, certains diront que les coutumes se perdent, regrettant quelque peu les comices d'antan avec leurs défilés toujours très prisés. Mais il faut reconnaître que les choses évoluent, notamment en terme de mesures de sécurité obligatoires, de bénévolat, de disponibilité, d'attentes du public... mais aussi de « modernité

dans la ruralité » qui était, rappelons-le, le thème de ce comice élargi à l'intercommunalité.

Dans ce contexte, les organisateurs ont donc opté pour un comice new-look qui semble avoir séduit les nombreux visiteurs du week-end, même si certains ont exprimé une certaine nostalgie par rapport à la formule classique.

Alors bravo à toutes celles et ceux qui ont contribué à ce renouveau dans la tradition, et plus particulièrement à Philippe Cousin, président de comité d'organisation, Jean-Michel Léger, président du monde agricole, et Nicole Lepeltier, présidente de la communauté de communes Val de Sully, principal partenaire logistique et financier.

Rendez-vous désormais dans six ans, à moins que d'ici là, les calendriers ne changent en raison des évolutions de notre temps. En espérant que les comices restent un rendez-vous clé de nos campagnes.

HERVÉ LE ROUX DUPEYRON

Photos

Hervé Le Roux Dupeyron Valentin Mahieu Montaine Puisset Chrystel Métais

Quatre exploitations ont ouvert leurs portes



Qui dit comice dit fermes ouvertes. Elles étaient quatre a participé dimanche à l'événement, soit la ferme de l'Aulnoy à Viglain chez Alexandre Benoist (légumes bio-circuit court); l'exploitation de Philippe Hemelsdael à Germigny-des-Près (céréales et légumes en culture raisonnée); Les légumes du Val de Loire à Saint-Benoît (sous serres et en plein champ-conserverie); et le GAEC de la Forêt à Sully chez Rémi Lachaux (ci-contre, polyculture et polyélevage). L'occasion pour eux d'expliquer leur travail et leur démarche au grand public.



La déambulation des villages a été l'un des temps forts de ce comice agricole intercommunal avec la participation des 19 communes, dont Viglain ci-dessus.